

Oposición la acusa de guardar silencio ante el caso: Diputados emplazan a la ministra de las Culturas por deuda de la Fundación Allende

En 2017, la organización saldó una deuda ante el Serviu mediante el intercambio de obras que no han sido entregadas.

J. P. GUZMÁN

Emplazamientos a la ministra de las Culturas, Carolina Arredondo, y acusaciones de "descuido del patrimonio fiscal", han generado en la oposición la situación en la que hoy se encuentra la Fundación Salvador Allende, la cual no ha entregado una serie de obras de arte con las que saldó una deuda de \$566 millones con el Serviu de la Región Metropolitana en 2017 por la compra del Palacio Heiremans.

Ante esta situación, la diputada del P. Republicano Chiara Barchiesi señala que "resulta escandaloso que el Serviu haya aceptado como pago obras de arte sin contar con una descripción técnica detallada, sin fotografías, sin ficha por obra y con un avalúo basado en generalidades. Esta operación no resiste el más mínimo estándar de transparencia ni rigor administrativo, y menos aun cuando se trata de patrimonio fiscal", motivo por el cual ofició al organismo.

Y agrega: "No se puede permitir que una operación de este tipo quede a discreción de actores ligados a la misma Fundación Salvador Allende que recibió el inmueble y terminó controlando nuevamente las obras". Así, advierte que esperarán el plazo legal para tener la respuesta del organismo y si no solicitarán el inicio de un proceso sancionatorio



JAVIER TORRES/ATON CHILE

93 obras se comprometió a entregar la fundación de su colección para saldar la deuda de \$566 millones por la compra del palacio.

ante la Contraloría.

Integrantes de la comisión de Cultura de la Cámara además apuntan contra la responsabilidad de Arredondo. Así lo dice Eduardo Durán (RN), quien afirma que la secretaria de Estado "ha guardado silencio" ante hechos gravísimos. "La pregunta es clara: ¿quién protege a quién? La cultura no puede seguir siendo administrada entre cuatro paredes. Si la ministra no da explicaciones, tendrá que asumir las consecuencias políticas. No se puede liderar un ministerio escondiéndose".

Su par de la UDI Gustavo Be-

navente añade en esa línea que "aún el Gobierno sigue sin retirar las obras de arte que mantiene de manera ilegal en su poder la Fundación Salvador Allende. ¿Qué autoridad se va a hacer cargo de este descuido del patrimonio fiscal de todos los chilenos?"

Desde el oficialismo, el diputado del P. Liberal Alejandro Bernales agrega que ya fue citada una sesión especial por el tema y estima que "si las obras no se han entregado, la situación sería grave, ya que esta acción tenía el objetivo de saldar una deuda".